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本报 11 月 17 日讯
(记者 刘遥)“为百姓说话，
替政府分忧。”17 日上午 7

时 30 分，临沂市委副书记、
市长张务锋准时走进“行风
热线”直播间，与市民就教
育、医疗、就业、保障等民生
问题进行在线交流，倾听群
众呼声，解答群众诉求。

节目一开始，听众纷纷
来电，电话铃声此起彼伏。

“张市长，您好！我们村安装
自来水设备已经四五年了，
可是直到现在也没能吃上
自来水。”来自兰山区枣沟
头镇柳河村的一位村民首
先拨通了行风热线的电话。

张务锋说，饮水安全是
民生大问题。近年来，临沂
把农村饮水安全工程作为
新农村建设的重中之重，按
照“农村供水城市化、城乡
供水一体化”的目标，高起
点规划、高标准设计，大力
推动农村规模化集中供水
工程建设，确保农村群众饮
水安全。“关于你们村的问
题，我会责成兰山区人民政
府和市直相关部门尽快调
查落实，力争让村民早日喝
上干净、安全的自来水。”

在热线中，有位市民反

映临沂机场、长途汽车站等
窗口单位停靠的出租车存在
拼客、宰客、挑客等不文明行
为，影响临沂对外形象。

张务锋首先对这位市
民维护城市形象的责任感和
境界给予肯定。他说，机场、
车站、出租车都是城市对外
服务的窗口，其从业人员的
素质关乎城市文明水平。对
反映的问题，下线后将责成

有关部门抓紧研究措施办
法，严格行业管理，强化教育
培训，让出租车等行业真正
成为宣传临沂形象、传播城
市文明的“窗口”。

还有许多听众就学校
教学楼改造、幼儿园入园难
入园贵等问题，纷纷通过热
线向市长反映。在 5 3 分钟
的时间里，共接听市民热线
电话 4 2 个，接收短信 1 2 7

条。对打进直播间的每一个
热线电话，张务锋都认真倾
听，一一作答。

张务锋最后指出，市委、
市政府始终把保障和改善民
生作为一切工作的出发点和
落脚点，倾注真情实感，投入

“真金白银”，在人均财力不
足全省平均水平四成的情况
下，实际民生支出达到六成，
有力推动了民生事业的快速
发展，广大市民的自信心自
豪感、满意度幸福感、和谐度
安全感都明显增强。

张务锋强调，民生连着
民心，全市民生建设大会确
定的重点主要是向农村、农
民和低收入群体倾斜，通过
加大投入实现公共服务均
等化，努力使老区人民学有
所教、劳有所得、病有所医、
老有所养、住有所居、行有
所畅，把临沂建设成民富民
安、宜居宜业、公平公正、和
谐和睦的幸福家园。

1 7 日，小雨。时间刚
过 11 点，7 位老人陆陆续
续地来到了市区蒙山大道
上。老人们每天都要提前
近半小时到达接送孩子的
地方，如果有什么特殊情
况，还要开一个“小会”。

老人们对待这份义务
的工作极为认真，谁不能
按时来，都要向队伍的其
他成员请假。

1 1 点 2 0 分，孩子们
放学了。老人们拿着小红
旗，扯起一根绳子分组站
在马路两侧和中间，来了
车辆，他们就拉起绳子，举
起红旗，让车停住，护着孩
子穿过马路。

有时候，一些调皮的
孩子不听话，看着车少就
呼呼地跑过去，老人们还
会严厉地呵斥住，让孩子
们排好队，不要着急。

王金石老人有些担心
地说：“现在的车越来越多
了，而且蒙山大道上的车
辆速度还都非常快，虽然
现在司机的素质越来越
高，硬闯的现象少了，但是
孩子好动，观察不仔细就
很容易出危险，所以我们
还要接着干下去。”

“如果我们真干不动
了，就挑几个有责任心的
人，因为孩子的安全太重
要了。”老人们说。

17 日，侯文真带着孙
子侯贵颖去路上执勤。他
先让孙子坐在一边，再交
待几句注意安全的话，就
拿着绳子去马路上了。侯
贵颖坐在路边，看着爷爷
护送着一批又一批的同学
过马路。

侯贵颖说：“我原来只
知道爷爷做的是件好事，
但是现在我才知道这些爷
爷奶奶获得了好多好多的
荣誉，还有很多记者写他
们的故事，我觉得可骄傲
了！”

侯西义告诉记者，家
人也知道他们很辛苦不容
易，但是对他们的工作都很
支持，每次到了时间会催促

他们赶紧出发。
王金石说，他们看着

一批批的孩子长大，有熟
悉的孩子过马路时，会热
情地叫着爷爷奶奶，有时
还会握握手；家长们在路
过的时候会对他们说声

“辛苦了”；过往的司机看
到他们举旗的时候马上停
车，这些细节都让他们感
到很欣慰。

王金石说：“现在车辆
越来越多，孩子们的安全
成了头等大事，更需要上
心。现在有了大家的支持，
我们更要坚持下去。我们
真心希望所有的孩子都平
平安安的。”

本报记者 张帆
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世璧七位老人组成接送学生上学志愿队，每天中午和傍晚
在孩子放学时扯起绳索，举起小旗，保护孩子安全通过车
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有了支持，我们更要坚持
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七老护路队：

车越来越多，

孩子安全是头等大事

一位老人正在护送孩子过马路。记者 展萍 摄

本报 11 月 17 日讯
(记者 王逸群 通讯员

梅楠 刘正涛 ) 1 7 日，
记者从临沂市路灯管理处
了解到，城区 26 条道路缺
失的 126 棵路灯杆已经全
部补齐。

据了解，由于各种路
灯杆被盗、被撞现象的发
生，导致全市多条路段路
灯杆缺失，影响了市民安
全出行和夜景亮化效果。
为此，市路灯管理处从 11

月初开始集中对全城缺失
的 1 2 6 棵路灯杆进行补
装，现已顺利完成。

城区 126 棵

缺失路灯杆补齐

本报 11 月 17 日讯
(记者 韩纪功 通讯员
张卫国 刘西仑)兰山区首
批 9 . 6 万名 60 周岁以上领
取基础养老金人员实现“一
人一档”，为参保人员提供
了便捷高效的服务。

今年 7 月，兰山区启
动城乡居民社会养老保险
以来，把基础养老金发放
与业务档案立卷、管理同
步进行。截至目前，区、镇、
村三级参保资料的整理归
档工作已全部完成，全区
1 4 个镇街道 9 . 6 万名 6 0

周岁以上领取基础养老金
人员实现了“一人一档”和
档案“记录一生，跟踪一
生，服务一生，保障一生”
的目的。

兰山

9 . 6 万名老人

养老金“一人一档”
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